



団長挨拶

堺 藏次



「しょう太くんだより」第4号の発刊にあたり、取材や編集に生業を持つ傍ら熱心に携わっていただきました予防委員会・広報部会の皆様に感謝します。

さて、本年度は消防団員の基本技能である規律や器具操作を競い合うポンプ操法大会が8月23日（日）に予定されています。市内各地域（主に各小学校区）に配備された消防団から選出された団員がその技を競います。自分たちの地域は自分たちで守るという消防の精神をもとに、地域（各分団）の誇りを懸けて更なる訓練を重ね本番に臨みます。地域の皆様のご理解そして応援を期待するものです。

また、8月30日（日）には大牟田市総合防災訓練が開催されます。行政・消防本部・関係団体が協力し実施されます。私達消防団も各団体と連携を深めるため毎回参加団体として訓練に臨みます。市民の皆様も災害に対する理解を深められ、いざという時の行動を再確認するためにも、是非参加いただければと思います。

最後になりますが、大規模災害も含めた様々な災害に対応すると共に減災や予防に対し、消防団は日々研鑽を重ね、その技術力の向上と組織力の強化に努めていきます。これからも消防団へのご理解とご支援をよろしくお願いします。

第4号

2015年6月発行

発行:大牟田市消防団予防委員会



平成27年2月1日（日）
大牟田市消防本部・消防署の新庁舎落成式が大牟田市浄真町46番地で市長をはじめ各界、各方面より多くのご来賓をお迎えし、落成式を執り行いました。

落成式では、庁舎玄関前におけるテープカットに続き、4階会議室へ移動して記念式典が行われました。式典では、市長挨拶にはじまり、ご来賓のみなさまからのご祝辞、用地のご協力をいたいた皆様へ古賀市長から感謝状が贈呈され、最後に中嶋消防長の謝辞をもつて閉式いたしました。

その後、車庫棟2階に場所を移して特別救助隊による「救助救出訓練」を出席者全員に見学していただきました。

本市消防団も新庁舎を新たな拠点として、強固な消防・防災体制を確立し市民の皆様が安心して暮らせるまちづくりに努めて参ります。

大牟田市消防団ブロック別訓練

南部方面隊



日 時 .. 平成27年2月15日（日）
9時～12時
場 所 .. 勝立中学校グラウンド
出場分団 .. 玉川分団・みなと分団・天領分団・
駿馬南分団・駿馬北分団
出場車両 .. 9台（自動車3台・積載車6台）
内 容 .. 田代副団長指揮の下、勝立中学校ブルを水利とし、校舎を取り囲むように中継し、安全確認の徹底と伝令を使つた送水訓練の増圧・減圧・一時停水などを中心に訓練を行いました。

見 .. 連結先・放水先が見えないようにして中継・延長を行つた為、伝令の指示がうまく伝わらず、中々水が出ず、水圧も弱かつたり、日頃の訓練不足が現れた伝令方法の再確認など課題が残る訓練となりました。この様な合同訓練を繰り返し行う事が必要であると感じました。

北部方面隊



日 時 .. 平成27年1月25日（日）
9時～12時
場 所 .. 甘木中学校グラウンド
出場分団 .. 銀水分団・吉野分団・手鏡分団・
倉水分団・上内分団
出場車両 .. 規律訓練の為、出場なし
内 容 .. 杉野副団長指揮の下、5分団の団員が、規律訓練を基本とした小隊訓練及び通常点検の訓練を実施しました。これらの訓練は、各団員が規律動作を意識し、小隊毎の動作が乱れる事無く一連の行動を行うものです。

見 .. この訓練を行う事により消防団活動において団員の意識向上及びお互いの連帯感の必要性をより深く認識することが出来ました。また、消防団活動における団員同士の意思疎通にもつながることと思われます。

西部方面隊



日 時 .. 平成27年2月22日（日）
9時～12時
場 所 .. 大正小学校グラウンド
出場分団 .. 明治分団・中友分団・大正分団・
笠林分団・上官分団
出場車両 .. 5台
内 容 .. 木下副団長指揮の下、大正小学校ブルを水利に取り、各分団の消防ポンプ自動車に中継し、ホース接続・真空操作・放口解放、分団間の伝令員による情報の伝達、また、通常点検を行い各団員の意識向上を図りました。

見 .. 今回の訓練は、実際の火災現場で慌てることのないように各団員が再度認識し、事故や怪我のない様に訓練の大切さを痛感したので、今後もこの合同訓練を継続していきたいと思います。

東部方面隊



日 時 .. 平成26年11月23日（日）
8時30分～12時
場 所 .. 平原小学校グラウンド
出場分団 .. 白川分団・高取分団・平原分団・
三池分団・羽山台分団
出場車両 .. 8台
内 容 .. 黒田副団長指揮の下、分団長は団員の服装点検・健康チェック・S-IKY T唱和を行いました。署隊員指導で停止間訓練・通常点検訓練・行進間訓練を実施しました。

見 .. このような訓練することで規律と迅速的確な団体行動の向上を図ると共に、強固な消防精神で士気の高揚を図り、各分団の連携を強固なものになつたのではと感じております。今後もこのような合同訓練を定期的に行つていこうと思います。

火災予防チラシ配布



春の火災予防運動の初日である3月1日(日)9時～12時まで女性消防団により、ゆめタウン大牟田とイオンモール大牟田で火災予防啓発の為のチラシを配布しました。当日は、10名参加し、買い物客等合計で500枚を配布いたしました。

春の火災予防運動



この運動期間、消防団は消防車で火災予防運動の音声とともに地域を巡回し呼びかけをしました。

この運動は、市民の皆さんに火災予防の意識を高めてもらい、火災の発生を防止して、尊い生命と貴重な財産を守ることを目的に行われています。

水防危険箇所現地調査



南筑後県土整備事務所、警察署、消防本部・消防団他とともに岬町海岸をはじめとして9箇所の危険箇所の調査を行いました。

平成27年4月17日（金）
13時30分～16時30分

合同山林防御訓練



平成27年3月1日（日）に署・団合同で山林防御訓練を甘木山（テレビ中継局周辺）にて行いました。実際の山火事を想定しての訓練で、ホース5ラインで消火活動訓練を行いました。また、ジェットシューター隊も出動し消火訓練・給水訓練も行われました。

消防出初式が1月11日、文化会館と笹林公園で行われ、消防団員、消防署員など約850人が参加しました。市役所正面玄関前を分列行進した後、笹林公園での展示訓練、各消防団や事業所の自衛消防隊などによる消防操法、放水訓練などが行われました。

大牟田市消防出初式



消防団員募集!!

男女不問

大牟田市消防団では、消防団員を募集しています。消防団員は、火災や大規模災害発生時に自宅や職場から現場へ駆けつけ、消火活動や救助活動を行う特別地方公務員です。昨年度消防団に入団した3名にインタビューしてみました。

新入団員 Q&A

- ① 入団したきっかけは?
- ② 入団した感想は?
- ③ どういう活動をしていきたいか



笹林分団
山田 治 43歳

① 東北復興支援派遣後、地域貢献ができるればと思い入団を希望していました。昨年笹林分団の方に意向を伝えたところ、仲間に入れていただきました。

② 各活動・訓練すべて新鮮です。
③ 防災活動です。年齢的に遅い入団と思いつます、体力維持に努め少しでも永く活動したいです。



女性分団
倉岡 唯 26歳

① 東日本大震災を見て、実際に東北に行き、地元で少しでも役に立てる人間になりたかった。
② 勉強することが多く楽しいです。
③ 一人暮らしの高齢者宅への訪問活動を、心をこめて行っていきたい。



中友分団
吉田 英之 31歳

① 消防団活動に以前から興味があり、職場の同僚に説かれて入団しました。
② 職場にはないやりがいを感じている。
いろいろな職種の方々と繋がり、自分の世界が広がりました。
③ 地域を守り命の大切さを訴えていきたい。

今後のスケジュール

★ おおむた「大蛇山」まつり警備

7月25日(土)・26日(日)

★ 花火大会警備

8月1日(土)

★ ポンプ操法大会

8月23日(日)

★ 防災訓練(市)

8月30日(日)

★ レクリエーション

6月14日(日)

★ しょう太くんなどより

第5号発刊(11月予定)



編集後記

昨年度予防委員会に広報部会が設置され第一号の「しょう太くんなどより」となりました。充実した広報紙となる様、今後も取材等のご協力よろしくお願いいたします。また、広報部会としては、ホームページの新設を考えております。現在のホームページは当面工事となりますが、装いを新たに開設する折には、各分団の皆様にはふるて活用して頂きたいと思っております。



ただいまホームページは工事中です!!
リニューアルまでしばらくお待ちください。